
Elección de cores 
desata conflictos en 
los partidos políticos

ANTICIPAN NUEVAS PUGNAS TANTO EN CHILE VAMOS COMO EN LA NUEVA MAYORÍA

Aunque aún hay temas que defi-
nir, como si competirán en una o 
dos listas, ya se vislumbran algu-
nos contiendas, incluso, entre 
militantes de un mismo partido. 

Por Chile Vamos se mencionan 
los nombres de Patricio Lynch, 
Yanina Contreras, y el presidente 
regional de la juventud, Daniel 
Gutiérrez. También figuran, por 

Concepción Centro, Marlén Pérez 
y James Argo.  
En La Nueva Mayoría, en tanto, se 
podría dar una pugna en 
Concepción Norte, donde la 

actual core del PPD, Alicia Yáñez, 
compartirá lista con Leocán 
Portus. En ese mismo territorio 
será candidato Jaime Peñailillo.

Definición de candidatos ha generado quiebres en los dos conglomerados.

POLÍTICA PÁG.4

IND / CRISTÓBAL MARTIN

Puente Industrial 
es sometido a  
Evaluación 
Ambiental
Se ingresó el Estudio de Impacto 
Ambiental con seis modificaciones y la 
división de los trabajos en sectores.

CIUDAD PÁG.6

Rodolfo Cáceres, quien encabezó los procesos de los equipos masculinos de básquetbol en los últimos años, dejó su lugar a Jaime Urrutia con 
miras a la cita que se realizará este año en Chubut. El nuevo entrenador fue designado por la Asociación Bío Bío Basquet. 

Bío Bío cambia de técnico con miras a Juegos Binacionales de la Araucanía

Tres de cada 10 
Pymes de Bío Bío  
han sufrido 
ciberataques

DEPORTES PÁG.14 ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

Documental  
sobre Alain 
Johannes tiene su 
última función en 
la ciudad
CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

EDITORIAL: ALARMANTE AUMENTO DE CASOS DE SIDA EN CHILE
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Jueves 27 de julio de 2017, Región del Bío Bío, N°3337, año X CIRCULA CON LA TERCERA



Elección de cores 
desata conflictos en 
los partidos políticos

ANTICIPAN NUEVAS PUGNAS TANTO EN CHILE VAMOS COMO EN LA NUEVA MAYORÍA

Aunque aún hay temas que defi-
nir, como si competirán en una o 
dos listas, ya se vislumbran algu-
nos contiendas, incluso, entre 
militantes de un mismo partido. 

Por Chile Vamos se mencionan 
los nombres de Patricio Lynch, 
Yanina Contreras, y el presidente 
regional de la juventud, Daniel 
Gutiérrez. También figuran, por 

Concepción Centro, Marlén Pérez 
y James Argo.  
En La Nueva Mayoría, en tanto, se 
podría dar una pugna en 
Concepción Norte, donde la 

actual core del PPD, Alicia Yáñez, 
compartirá lista con Leocán 
Portus. En ese mismo territorio 
será candidato Jaime Peñailillo.

Definición de candidatos ha generado quiebres en los dos conglomerados.

POLÍTICA PÁG.4

IND / CRISTÓBAL MARTIN

Puente Industrial 
es sometido a  
Evaluación 
Ambiental
Se ingresó el Estudio de Impacto 
Ambiental con seis modificaciones y la 
división de los trabajos en sectores.

CIUDAD PÁG.6

Rodolfo Cáceres, quien encabezó los procesos de los equipos masculinos de básquetbol en los últimos años, dejó su lugar a Jaime Urrutia con 
miras a la cita que se realizará este año en Chubut. El nuevo entrenador fue designado por la Asociación Bío Bío Basquet. 

Bío Bío cambia de técnico con miras a Juegos Binacionales de la Araucanía

Tres de cada 10 
Pymes de Bío Bío  
han sufrido 
ciberataques

DEPORTES PÁG.14 ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

Documental  
sobre Alain 
Johannes tiene su 
última función en 
la ciudad
CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

EDITORIAL: ALARMANTE AUMENTO DE CASOS DE SIDA EN CHILE

MIRADOC

Jueves 27 de julio de 2017, Región del Bío Bío, N°3337, año X $200



Opinión

2

Falta de sentido común en discusión sobre el aborto
La semana pasada, a propósito de la despenalización de 

la interrupción del embarazo en tres causales y cuando 
creíamos que nuestro congreso estaría a la altura de un 
proyecto tan emblemático, que reivindica los derechos de 
la mujer a decidir, nos vemos sorprendidos por el ‘pa-
reo’ de algunos diputados, impidiendo su aproba-
ción, postergando un proyecto que lo que hace es 
asumir una realidad social incontrarrestable. 

Ciertos argumentos sostenidos por algunos 
parlamentarios son francamente sorprendentes, 
como que “la vida la otorga Dios y solo Dios la puede 
quitar, que hay que distinguir entre la violación normal y 
las otras, que las mujeres son administradoras o tenedoras 
de una vida, que apoyar esta ley sería igual a apoyar la es-
clavitud o la colonización española”. Sinceramente, uno se 
pregunta, más allá de las legítimas convicciones de cada 
cual, donde está el sentido común.   

La legislación que esperamos se apruebe prontamente 
en comisión mixta, en caso alguno está promoviendo el 
aborto, lo que hace es permitir, sin censura social ni pena-
lización alguna, el ejercicio del derecho de toda mujer a po-
der interrumpir su embarazo si se configuran tres causales 
de extraordinaria complejidad y que de seguro generan un 
gran dolor para ellas y su entorno. Tampoco resulta razo-
nable creer que por la aprobación de esta ley va a haber 
más abortos en Chile, los abortos ya existen y estigmatizan 
y sancionan a las mujeres que deben sufrir esta traumática 
situación. 

No por nada la experiencia comparada hace rato que 
muestra una realidad totalmente distinta a lo que hasta 
ahora ocurre en Chile, de hecho solo ocho países del mun-
do prohiben la interrupción del embarazo bajo cualquier 
circunstancia y tipifican penas de cárcel para la personas 

que realicen, intenten realizar o faciliten la realización de 
un aborto.  

Ya se ha anunciado, una vez aprobado este proyecto, el 
requerimiento ante el Tribunal Constitucional, y de seguro 

se esgrimirán argumentos relacionados con el dere-
cho a la vida del que esta por nacer, que la Constitu-

ción asegura a todas las personas en el numeral 
primero del artículo diecinueve, o que los precep-
tos legales no pueden afectar los derechos funda-

mentales en su esencia, como se desprende del nu-
meral veintiséis del mismo artículo.  

Ninguna de estas fundamentaciones parece válida, en 
primer lugar porque no se amenaza ni se transgrede la 
vida de nadie, la persona, el ser humano es mucho más 
que un embrión o feto, que además no tendrá viabilidad 
de vida, no nacerá. Por consiguiente la integridad física 
y psíquica de la madre, la vida de esa mujer que lleva en 
su vientre a quien no nacerá, con todo el dolor que ello 
conlleva, también debe ser reconocido y tutelado por 
nuestro ordenamiento jurídico. Y precisamente recono-
cer aquello implica proteger en su esencia los derechos 
de las mujeres. 

Lo que parece evidente es que quienes legislan no pue-
den pretender trasladar ni menos imponer sus personales 
convicciones a toda la sociedad, ellos son por esencia los 
representantes de la voluntad popular, de la soberanía que 
reside en la nación, se debe respetar el derecho de la mujer 
a decidir en situaciones límites, felizmente son unos pocos 
parlamentarios los que parecen no entenderlo así, o lo que 
sería más grave, parecen haberlo olvidado.   
 
Emilio Oñate Vera 
Decano Facultad de Derecho Universidad Central

Envie sus cartas, con una extención máxima de 1.400 caracteres, con espacios via email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

DANNY GONZALO MONSÁLVEZ ARANEDA 
@MonsalvezAraned

La basura en Til Til  
 

Señor Director: 
Los vecinos de Til Til, encabeza-

dos por su alcalde, están en pie de 
guerra con la aprobación de la co-
locación de un relleno sanitario en 
sus cercanías, recordemos que ya 
tienen varios vertederos, dos rela-
ves mineros, empresas contami-
nantes, una planta de cerdos, tal 
vez los ministros de Medio Am-
biente, Salud, Minería, Economía, 
Energía y Agricultura que aproba-
ron por unanimidad la medida, 
consideraron la desgraciada expe-
riencia que ya tienen los habitantes 
de Til Til en convivir con los dese-
chos, para agregarles este nuevo 
dolor de cabeza. 

A su vez, el toxicólogo Andrei 
Tchernitchin, Jefe de Dpto. de M.A. 
del Colegio Médico declaró que la  
comuna está saturada y la exposi-
ción de los vecinos al manganeso 
puede producir demencia, al plo-
mo infertilidad, al arsénico cáncer, 
o sea todo mal para los tiltilanos, 
su recomendación es cambiar de 
posición el nuevo basural. Por su 
parte, el gobierno a través de la vo-
cera Paula Narváez en relación a la 
próxima llegada del relleno a Til 
Til, apuntó que “es muy  importan-
te señalar que ha habido una deci-
sión amparada en nuestra institu-
cionalidad, reconociendo que es 
un tema que no puede dejar con-
tentos a todos…”. 

Finalmente, mezclando la apro-
bación unánime de los ministros, 
la opinión del toxicólogo y de la vo-
cera de gobierno y todo bajo el 
manto de la institucionalidad, es 
más que claro que ninguno de 
ellos,  por más institucionalidad 
que se invoque no aceptarían por 
ningún motivo que les instalen un 

relleno sanitario en las cercanías 
de sus casas y de su familia. 

 
Luis Enrique Soler Milla 
 
Amazon en Chile 

 
Señor Director: 

El casi inminente arribo de Ama-
zon a Chile, que se espera antes de 

fin de año, sería la tercera aparición 
del gigante estadounidense en la 
región, después de México y Brasil. 

Amazon ve en Chile amplia dis-
ponibilidad de talento, junto con 
un apoyo en la adopción de la nube. 
Llega un gigante con la intención 
de tomar un pedazo de la torta del 
actual e-commerce local, con la in-
novadora apuesta de implementar 

el servicio Prime Now. 
Dicha prestación es la razón por 

la que esta noticia es tan importan-
te, ya que promete revolucionar los 
sistemas de reparto, al entregar los 
pedidos en un corto lapso, algo que 
en Chile estamos al debe. 

      
Marco Ortega  
Gerente comercial de APL Logistics 

Universidades privadas 
 
Señor Director: 

    Con satisfacción hemos visto 
esta última semana la publicación 
de dos rankings internacionales 
de prestigio: Times Higher Educa-
tion y Scimago. En el caso del pri-
mero quisiera destacar que 15 
universidades chilenas aparecen 
dentro de las 50 mejores de Lati-
noamérica, siendo 5 de ellas esta-
tales, 6 privadas tradicionales y 4 
privadas no tradicionales. En tan-
to, en la segunda medición, en las 
mejores universidades de la re-
gión 25 son chilenas, y de ellas, 10 
son universidades estatales, 7 son 
privadas tradicionales y 8 son pri-
vadas no tradicionales. Aquí la 
Universidad Andrés Bello, con 
sólo 28 años de historia, se alza en 
el lugar número tres.  

Estos resultados son otra mues-
tra más del errado diagnóstico en el 
que se basó el Gobierno para elabo-
rar la Reforma a la Educación Supe-
rior. Este diagnóstico fue realizado 
en base a eslóganes que desacredi-
taban sin fundamento a todo el sis-
tema privado, lo que terminó con 
un proyecto de ley evidentemente 
discriminatorio hacia esas institu-
ciones y sus estudiantes.  

El Congreso tiene el deber de ve-
lar hoy por una Reforma que tenga 
el foco en la inclusión y la calidad, 
pensando en una educación para el 
siglo XXI y basada en diagnósticos 
certeros. Los senadores deben ana-
lizar el tema dejando de lado pre-
siones político/electorales. Es mo-
mento que hagan su labor pensan-
do en los estudiantes de Chile, sin 
discriminación.  

  
José Rodríguez Pérez 
Rector Universidad Andrés Bello

En general la derecha política o 
su abanderado tienden a lanzar 
algunas ideas o mejor dicho 
comentarios y propuestas que 
resultan llamativas, curiosas o 
simplemente paradójicas. 

Por estos días Sebastián Piñera 
planteó la idea de construir en un 
eventual nuevo gobierno suyo, un 
Museo de la Democracia, que dé 
una mirada general al proceso 
que vivió el país desde los ‘90 en 
adelante.  Quién se podría oponer 
a un espacio que dé cabida a dis-
tintas expresiones y manifesta-
ciones de un determinado 
momento o proceso histórico, y 
que exponga una serie de fuentes, 
archivos y registros de un período 
complejo, controversial o llamati-
vo de un país, cultura o región. En 
otras palabras, la construcción y 
puesta en marcha de un museo 
conlleva el convencimiento e 
identificación con algo o alguien, 
en este caso sería la democracia y 
aquellos principios de libertad, 
igualdad, tolerancia y diversidad. 
Es aquí donde viene lo paradójico 
o derechamente lo hipócrita.  

En primer lugar, llama la aten-
ción que quien impulsa su cons-

democracia, como la UDI. Sus 
dirigentes fueron actores prefe-
renciales del régimen de Pinochet 
y lo que han tratado de hacer por 
todos los medios es perpetuar ese 
régimen hasta el día de hoy. 

En tercer lugar, los que hoy 
acompañan a Piñera son los mis-
mos que tras el retorno a la demo-
cracia y por se opusieron y se han 
opuesto a todo cambio que impli-
que perfeccionar la democracia. 
Fueron partidarios de los senado-
res vitalicios y designados, se opu-
sieron al fin del binominal, al voto 
de chilenos en el extranjero, más 
derechos para los trabajadores, la 
gratuidad en educación, qué decir 
de un cambio de Constitución. 

Entonces qué paradójico e 
hipócrita es proponer un Museo 
de la Democracia, cuando fueron 
defensores de una dictadura y se 
han encargado de sostener su 
legado, oponiéndose a cuanta ley 
y reforma para profundizar la 
democracia. 

Nuestra historia reciente 
requiere seriedad y sobre todo 
responsabilidad; por lo tanto, no 
ninguneemos la memoria y 
menos manipulemos la historia.

trucción sea una persona que no 
se le conoce actuación pública, en 
primera línea en la oposición a la 
dictadura cívico-militar y la lucha 
por recuperar la democracia. Se 
argumenta, en su defensa, que 
habría votado por la opción No 
para el plebiscito pero, paradóji-
camente, después apoyó a 
Hernán Buchi, que encarnaba el 
continuismo de la dictadura. 

En segundo lugar, Piñera es 
apoyado directamente por un 
partido que es la expresión 
misma de la dictadura (vástagos 
predilectos), la antítesis de la 

Nuestra historia 
reciente, la cual ha 
costado mucho ir 
construyendo, 
requiere seriedad y 
sobre todo 
responsabilidad.

Otra paradoja más: 
museo de la democraciaAlejandro Reyes @AlejandroReyesS: 

Aunque en Stgo. les cueste creerlo, los + 
beneficiados c/posible ley contra apagones 
son pequeñas comunidades de regiones.

Oscar Contardo: Una pregunta sin res-
ponder es por qué pensaban que una per-
sona que había matado a 12 personas era 
un buen ejemplo de ciudadano.

Empresas como Enap van a poder ahorrar 
hasta US$ 50 millones con el precio que 
nosotros le vamos a vender”.  
Juan Ignacio Ugarte, presidente 
Terminal Marítimo GNL Talcahuano

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

C
o m o  su e l e  o c u -
rrir con las ma-
las noticias, esta 
n o  h a  t eni do  l a  
c o b er tura debi-
da, a pesar de su 

evidente impacto en la socie-
dad;  Chile  es  el  país  en que 
más aumentó el número de ca-
sos nuevos de VIH en Latinoa-
m é r i c a ,  e s a  s i t u a c i ó n   e s t á  
contenida en un informe, por 
otra parte optimista. En efec-
to, el informe mundial de Onu-
sida “Ending Aids 2017” comu-
nica que las muertes relacio-
nadas con el virus VIH bajaron 
a la mitad desde el año 2005 y 
por primera vez en la historia. 

Gracias a la intensiva investiga-
ción realizada en diversos países 
se ha logrado disponer de nuevos 
procedimientos terapéuticos, de 
esa manera, el 53% de los pacien-
tes con el virus tienen acceso a 
tratamiento antirretroviral aun-
que como contraparte, según el 
mismo informe, entre 2010 y 2016 
los nuevos contagiados crecie-
ron 34%, con realidades diferen-
tes en los países incluidos en el 
estudio. 

 Según el informe de Onusida, 
parte del documento Monitoreo 
Global del Sida 2017 , de los nue-
vos casos, se señala que entre los 
años 2010-2016 la cifra se ha 
mantenido estable en la región, 
de 13 países considerados, cuatro 
redujeron el número de nuevos 
contagiados;  el Salvador, Colom-
bia, Nicaragua y México, mien-
tras otros nueve aumentaron ese 
porcentaje. De estos últimos, el 
país que más incrementó el nú-
mero de casos nuevos fue Chile, 
que durante el período mostró 
un crecimiento de  casos nuevos 
en adultos, correspondiente a 
34%, el más alto de la región. 

Existen dos visiones sobre las 
causas de este incremento. Se-
gún el Ministerio de Salud, el alza 
se debe a un mayor número de 
pesquisas, es decir, hoy se están 
realizando más pruebas de san-
gre en busca del virus, según el  
jefe del Programa Nacional de 

Prevención y control del 
VIH/Sida e ITS señala que el alza 
tiene una explicación mixta: por 
un lado el aumento de las pesqui-
sas y por otro, un aumento efec-
tivo de casos, mientras que algu-
nos médicos señalan que el alza 
es real y no por una mejor pesqui-
sa, por lo que han resuelto escri-
bir al Minsal. 

 Para el presidente de la Corpo-
ración Sida Chile y coordinador 
del Comité de Sida de la Asocia-
ción Panamericana de Infectolo-
gía, el alza es descrita como alar-
mante e inaceptable, en declara-
ciones a los medios añaden que 
“hace dos años que le venimos 
diciendo al Minsal sobre este au-
mento, sobre todo en los jóvenes. 
Hoy día es un hecho y las cifras in-
ternacionales dan cuenta de 
esto”. Si bien es cierto reconocen 
que se hacen más pesquisas, es-
tas se realizarían solo en el grupo 
de embarazadas, en el resto de la 
población se siguen haciendo la 
misma cantidad de exámenes. 

En el contexto latinoamerica-
no, esta situación ha sido enfren-
tada apropiadamente. Según el 
informe, cuatro de cada cinco 
personas con el virus conoce su 
condición y de ellos, cerca de un  
70% tiene acceso a tratamiento, 
o sea el 58% del total de pacien-
tes contagiados, lo que se en-
cuentra por encima del promedio 
mundial.  

Entre las metas de la OMS está 
el Compromiso 5: Garantizar que 
el 90% de los jóvenes tengan los 
conocimientos y capacidades ne-
cesarios para protegerse del VIH 
y que tengan acceso a servicios de 
salud sexual y reproductiva para 
el  2020. La educación sexual es 
particularmente necesaria en 
nuestro país, hay un preocupan-
te aumento en los factores de 
riesgo, como el consumo de alco-
hol y marihuana, además de cam-
bios valóricos, que comprome-
ten tanto a la salud pública y a 
cada familia chilena.

¡
La educación sexual 

es particularmente 

necesaria en nuestro 

país, hay un 

preocupante 

aumento en los 

factores de riesgo, 

como el consumo de 

alcohol y 

marihuana, además 

de cambios 

valóricos.

EN EL TINTERO

yoría de las botellas de 
vinos chilenos se encuen-
tran en las góndolas de los 
más baratos. Países como 
Australia, solo por mencio-
nar un ejemplo, han logrado 
posicionar sus vinos con va-
lores más altos, y a la hora 
de elegir una botella, un 
consumidor dispuesto a pa-
gar precios elevados, ha pre-
ferido un vino australiano 

frente a un chileno. De he-
cho, el volumen de 

las exportaciones 
del vino chileno 
no se da con el 

producto embo-
tellado, sino que a 

granel. Caso similar 
ocurre con la miel chilena, 
enviada a distintos países 
en contenedores. El usua-
rio final suele desconocer 
el país de origen. 

El país debe seguir en la 
senda de enaltecer las ca-
racterísticas de los produc-
tos Made in Chile, posicio-
nar la marca y competir 
también por calidad. De no 
ser así, poco servirán los dis-
cursos sobre innovación y 
valor agregado. 

AQUINO

Superar la trampa 
del bajo precio

CUOTAS

Digamos las cosas sin 
adornos: pese al discurso 
muy instalado de “agregar 
valor” a lo que exporta Chi-
le, los productos enviados a 
otras naciones compiten por 
precio. Si hay excepciones -
y las hay- no son relevantes 
para cambiar en forma signi-
ficativa las estadísticas de 
exportaciones. Tratando del 
cobre, siquiera compite por 
precio, puesto que las ma-
terias primas se re-
gulan por valores 
establecidos en 
los mercados 
internacionales. 

Sin embargo, 
impera una cierta per-
cepción de que el grueso de 
las exportaciones chilenas 
son de reconocida calidad 
en las estanterías del mun-
do. Desafortunadamente, no 
es así.  

Tomemos el caso del vino. 
En Chile, se conoce su alta 
calidad y en cualquier tien-
da o restorán se puede en-
contrar la bebida en los más 
diversos estándares de pre-
cio. Hay para todos los bol-
sillos. Pero en los países de-
sarrollados, la absoluta ma-

Alarmante aumento de 
casos de Sida en Chile
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EN LA NUEVA MAYORÍA Y CHILE VAMOS
Tal y como ocurre en la definición 

de las plantillas parlamentarias, la 
incertidumbre reina en la elección 
de consejeros regionales (cores), 
ello porque tanto en Chile Vamos 
como en La Nueva Mayoría, no han 
definido la forma en que competi-
rán (una o dos listas). 

No obstante, a diferencia de lo 
que ocurre con la contienda para 
llegar a la Cámara, existen algunas 
definiciones y/o certezas, partien-
do por los nombres, donde se apre-
cian muchas sorpresas. Además, 
se vislumbran atractivas disputas 
territoriales, no sólo entre conglo-
merados, sino al interior de un mis-
mo partido (ver página 5). 

Entre las sorpresas figuran, por 
ejemplo, la ausencia del actual con-
sejero Emilio Armstrong. En la UDI, 
hay dos nombres priorizados en 
Concepción Centro: Marlén Pérez 
y James Argo. Pese a lo anterior, el 
presidente regional de la UDI, Jor-
ge Fuentes, dijo que la situación de 
Armstrong no está definida y aún 
podría ser opción. 

En la UDI, además, figuran el ex 
concejal de Penco, Rodrigo Vera, 
el mismo que hace unos años pre-
sentó su dimisión al partido cuan-
do no le permitieron competir con 
el entonces jefe comunal pencón, 
Guillermo Cáceres. 

En RN, en tanto, figuran nom-
bres como el de la ex directora del 
Sernatur, Katherine Echaiz (ex 
UDI), quien sigue sonando como 
eventual carta de RN, aunque ella 

Las pugnas que se 
avecinan en la futura 
elección de cores 

misma ha manifestado que no está 
entre sus planes competir. 

Lo oficial, dijo el dirigente del 
partido, Claudio Etchevers, es que 
en Concepción Centro están inscri-
tos el actual core, Patricio Lynch, 
Yanina Contreras, y el presidente re-
gional de la juventud regional de 
RN, Daniel Gutiérrez. 

El último, junto a Alex Cañete, 
quien es carta de la colectividad en 
Concepción Sur, han sido mencio-
nados en el caso SQM, un tema que 
en RN siguen con atención, consi-
derando la nueva formalización del 
presidente regional, Claudio Egui-
luz, la próxima semana. De hecho, 

ROMILIO PASMIÑO G.

Aunque aún hay temas que definir, como si competirán en 
una o dos listas, ya se vislumbran algunos interesantes 
contiendas, incluso, entre militantes de un mismo partido.

el partido tendrá su Consejo Re-
gional el sábado 5 de agosto, don-
de definirán sus nombres, los que 
deberían ser ratificados una sema-
na después en el Consejo Nacional 
que se realizará en Santiago.   

En RN también suena con insis-
tencia, Alejandra Smith, ex mili-
tante de la DC y muy cercana a “los 
Eguiluz”, que además, fue sugerida 
como nombre en el último Conse-
jo Regional del PPD, pero rechaza-
da por una importante mayoría.  

En todo caso, quien fuera conce-
jal de Concepción no ha escondido 
su interés de competir, y ha dicho 
que baraja distintas opciones. 

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

En La Nueva Mayoría, en tanto, 
se podría dar una interesante pug-
na  en Concepción Norte, donde la 
actual core del PPD, Alicia Yáñez, 
compartirá lista con Leocán Portus, 
ex concejal y otrora carta del par-
tido a la alcaldía de Talcahuano. 
En ese mismo territorio será candi-
dato quien fuera edil de la comuna 
chorera, Jaime Peñailillo. 

Este último ex militante PS, que 
fue apoyado por el PPD para con-
vertirse en concejal, ahora compe-
tirá bajo el alero de los radicales. Pe-
ñailillo, como se recordará, tam-
bién fue factor (uno de tantos) para 
que el oficialismo perdiera la alcal-
día porteña. 

Y mientras en el PS, dijo el actual 
presidente del Core, Hugo Cautivo, 
está claro que los cores en ejercicio 
cuentan con respaldo oficial (aun-
que nombres como el dirigente sin-
dical Héctor Medina, y el timonel 
regional, Guillermo Hernández, 
también estarían ratificados), en la 
DC, asoma la otrora alcaldesa de 
Tomé, Ivonne Rivas, y una pugna 
que algunos militantes definen 
como de pesos pesados, entre Ed-
mundo Salas y Javier Guíñez. 

Otro nombre DC que destaca es 
el de Alejandro Ortiz Nova, herma-
no del diputado del Distrito 44, 
quien no obstante, apoyaría a 
Eduardo Muñoz, brazo derecho de 
su hijo, el alcalde de Concepción, 
Álvaro Ortiz.

Un total de 111 proyectos de ley fueron pu-
blicados como ley de la República, tras su 
aprobación en el Congreso, durante el perio-
do comprendido entre el 1 de julio de 2016 y 
el 30 de junio de 2017.  

Dentro de las normativas aprobadas desta-

can, la ley que repone atribuciones del Servi-
cio Electoral; la perfecciona al Sistema de Alta 
Dirección Pública y Fortalece la Dirección Na-
cional del Servicio Civil; la que regula el dere-
cho a voto de los chilenos en el extranjero; y la  
elección del gobernador regional .

Congreso aprobó 111 proyectos el último año

AGENCIA UNO



Diario Concepción Jueves 27 de julio de 2017 5

“La lucha por superar al FA 
de Guillier es a estas 
alturas simplemente 
desesperada”, dijo. 

Lucha 
desesperada

El diputado del Distrito 44, En-
rique van Rysselberghe (UDI), dijo 
que el “apoyo de la madre de la 
presidenta (Michelle) Bachelet a 
(Alejandro) Guillier es una ma-
niobra comunicacional desespe-
rada para conseguir que al menos 
el bacheletismo, que no marca 
más del 20% en las encuestas, ad-
hiera a esa candidatura presiden-
cial oficialista”. 

A través de un comunicado, el 
parlamentario se refirió al apoyo 
que Ángela Jeria entregó al sena-
dor de Antofagasta, y lo hizo ase-
gurando que “la lucha por superar 
al Frente Amplio (FA) de Guillier 
es a estas alturas simplemente 
desesperada”.  

“No se entiende cómo el candi-
dato del oficialismo, que cuenta 
con el apoyo de toda la maquina-
ría del Ejecutivo, no sea capaz de 
ganar a una candidata alternati-

Van Rysselberghe crítica 
apoyo de Jeria a Guillier 

va, que su lucha actual sea sólo 
por no salir tercero y que se en-
cuentre lejos de quien lidera todas 
las encuestas, Sebastián Piñera”. 

El parlamentario agregó que 
“algo ha hecho muy mal este go-
bierno que su delfín sea cada vez 
menos competitivo”, en alusión a 
Guillier.  

Criticó, además, que en sus de-
claraciones, Ángela Jeria hay  ha-
blado de continuar el proceso de 
reformas. 

ARCHIVO

En la DC: Edmundo Salas  
V/S Javier Guíñez

Al interior de la Falange dicen 
que este es una contienda de 
“pesos pesados”. Salas, ex 
diputado en el Distrito 45, ha 
destacado en su rol fiscalizador al 
interior del Core, y Guíñez, ex edil  
de San Pedro de la Paz, disputó 
vovo a voto la alcaldía con el actual 
jefe comunal, Audito Retamal, en 
las últimas municipales.

En RN: Katherine Echaiz 
V/S Patricio Lynch

La ex directora regional del 
Sernatur (ex UDI), ha 
manifestado que no está entre 
sus planes postularse, no 
obstante, su nombres sigue 
siendo opción en RN, donde 
contaría con el apoyo del 
presidente regional Claudio 
Eguiluz, el mismo que alguna 
vez le entregó a Lynch.

En el PPD: Alicia Yáñez  
V/S Leocán Portus

La buena votación que el ex 
concejal chorero obtuvo en la 
pasada elección municipal, donde 
se postuló como alcalde, hace 
pensar en un reñida contienda con 
la actual consejera regional, quien 
si bien es cierto en algún momento 
fue identificada con el “riverismo”, 
hoy tiene voz propia al interior del 
partido y la instancia política.
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Puente Industrial ingresó a 
Estudio de Impacto Ambiental

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

COMENZARÍA SU CONSTRUCCIÓN EN 2019 
Tras ingresar, el martes, el Estu-

dio de Impacto Ambiental por par-
te de la Sociedad de Concesiona-
rias, el seremi de Obras Públicas, 
René Carvajal y el coordinador re-
gional de Concesiones, Tito Alfon-
so Fernández, presentaron el dise-
ño final del Puente Industrial, que 
incluye seis modificaciones y el em-
plazamiento de las obras en cuatro 
sectores. Dichos cambios signifi-
caron una inversión cercana a los 
10 millones de pesos. 

Cinco días tiene el Servicio de 
Evaluación Ambiental para decla-
rar admisible la construcción del 
emblemático puente. Éste que es 
un antiguo proyecto se ha visto pa-
ralizado por diversas causas como 
recordó el seremi de Obras Públicas 
“entre 2010-2011 la administración 
pasada decidió sacar el proyecto 
del puente para desarrollarlo en 
partes. Sin embargo el antiguo pro-
yecto no consideró una serie de co-
sas que han ido ocurriendo, como 
es el surgimiento de otras inversio-
nes públicas por parte del Serviu y 
el municipio”, recordó el seremi de 
Obras Públicas, René Carvajal. 

El viaducto que se estima comen-
zará su construcción en 2019, uni-
rá las comunas de San Pedro de la 
Paz y Hualpén mediante el del río 
Bío Bío, tendrá una inversión de 
197 millones de dólares en su tota-
lidad y contará con en una doble 
calzada bidireccional de 2.5 kilóme-
tros de longitud, lo que favorecerá 
a descongestionar el tráfico entre la 
Avenida Costera de Hualpén y la 
ruta 160 a la altura del Puente los 
Batros, fortalecer la conexión inter-
comunal, eliminar el tránsito de 
camiones por el centro de San Pe-
dro de la Paz, potenciar la cone-
xión con los puertos de la Región.  

Además, será de diseño sísmico 
y contará con una pista mixta para 
peatones y ciclistas, y un pasillo de 
emergencias.  

El proyecto se dividirá en cuatro 
sectores; el primero se desarrolla-
rá entre Avenida Costanera y el ac-
ceso norte al puente, en Hualpén;  
el segundo, que corresponde a la 
estructura del viaducto; la tercera, 
al trazado entre la Ruta 160 y el ac-
ceso sur al puente, en San Pedro de 
la Paz y en la cuarta, se generará un 
Área de Amortiguamiento para la 
protección del humedal y estero 
Los Batros.  

 
Modificaciones al proyecto 

Desde que surgió la idea de la 
creación del puente que éste no 
ha estado exento de polémicas. 
Las implicancias que significarán 
los trabajos para el sector, era una 
de las principales trabas que tenía 
la construcción de la primera au-
topista urbana fuera de la región 
metropolitana. 

Ante esto, el seremi recalcó que 
“estamos recogiendo un conjunto 
de aspectos que nos parecen im-
portantes para mejorar la conecti-
vidad y fluidez, como también evi-
tar los posibles conflictos, por ejem-
plo con la empresa Enap que tiene 
una tubería muy importante y que 
se vería afectada”.  

Otro asunto por resolver es lo 
que respecta a los horticultores de 
San Pedro de la Paz, quienes verán 

Financiamiento 
El puente se financiará median-

te el ingreso por peaje y un subsidio 
por parte del Estado.  

Esto permitirá contribuir a que 
las tarifas sean inferiores a los usua-
rios. Los peajes tendrán una tarifa 
base de $364 y que debe ser reajus-
tada de acuerdo al reglamento. 

Se entregarán 120 mil pases gra-
tuitos durante los 5 primeros años. 

JOSÉ LENIZ G.

En el nuevo proyecto se incluyeron seis modificaciones y el emplazamiento de 
las obras en cuatro sectores que tienen como propósito mejorar la 
conectividad vehicular entre las comunas de San Pedro de La Paz y Hualpén.

dismuido su terreno de trabajo en 
un 20%. A juicio del titular de Obras 
Públicas aclaró que “ellos nunca 
estarán conformes porque quieren 
mantener el 100%, pero serán com-
pensados económicamente”. Ade-
más agregó que ellos “no han gana-
do ninguna de las presentaciones 
de carácter administrativo o judi-
cial porque no tienen bases ni sus-
tento y lo que nosotros estamos 
haciendo está conforme a derecho”.  

Por su parte, el coordinador re-
gional de Concesiones, Tito Fer-
nández, explicó que “el Estudio de 

Impacto Ambiental lo que conside-
ra son medidas de carácter social 
por lo que tendría que ser el siste-
ma de evaluación del impacto am-
biental quienes evalúen si las me-
didas las pertinentes o no”.  

De las modificaciones a las obras 
por la ley de concesiones está: Ade-
cuar Enlace Costanera a Instala-
ciones ENAP, Obras de conexión a 
proyecto Costanera Sur, Extensión 
calle Las Torcazas, Cajones terra-
plén, Desplazar estribo sur de 
Puente Industrial y Adecuar Enla-
ce Los Batros a CTP.  

Daniela Salgado Parra 
contacto@diarioconcepcion.cl

Las obras tendrán una 
inversión de 197 millones de 
dólares y comenzarán en 
2019. 

Se dividirá en cuatro 
sectores: Enlace Costanera, 
Puente, Enlace Bratos y 
Zonas de Amortiguación. 

Se entregarán 120 mil pases 
gratuitos a los usuarios del 
puente durante los 5 
primeros años. 
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Sexual Callejero reveló que  
76% de las mujeres declaró 
haber sufrido alguna forma 
de acoso durante los últimos 
12 meses.

El Observatorio 
contra el Acoso 

Robaron bandera de la 
Diversidad Sexual: sólo 
estuvo izada 24 horas 

El seremi de Transportes, César 
Arriagada,  junto a los cuatro gre-
mios de empresarios del transporte 
regulado del Gran Concepción, re-
chazaron el acoso callejero, en medio 
de una intervención urbana realiza-
da en la parada de locomoción colec-
tiva de la Plaza de Tribunales de Con-
cepción y liderada por la Dirección 
Regional de Fundación Prodemu. 

 La acción consistió en colocar un 
adhesivo en los microbuses que tran-
sitan por calle O’Higgins, para crear 
conciencia en quienes usan el trans-
porte público del Gran Concepción 
sobre esta realidad, y de esta mane-

Gremios  se  unen a campaña “Paremos el Acoso” 
de los microbuses y transeúntes. 

La directora regional de Prodemu, 
Carolina Toro, destacó la importan-
cia de seguir sumando actores a esta 
campaña, que “ha demostrado que 
las mujeres vivimos acoso en múlti-
ples espacios, por eso es que quere-
mos destacar el apoyo que hemos 
recibido por parte de los  de los gre-
mios de transportistas, quienes hoy 
se hacen cargo de una realidad y se 
comprometen a participar en esta 
campaña educativa que pretende 
dejar de naturalizar ciertas conduc-
tas que hacen que las mujeres cam-
biemos nuestras rutinas”.

ROMILIO PASMIÑO G.

LA ACCIÓN SE REALIZÓ en O’Higgins frente a Tribunales. 

ra dejar de naturalizar estas acciones 
que violentan a las mujeres. Además 
se entregó un volante educativo so-
bre el acoso callejero a los pasajeros 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

MUNICIPIO DENUNCIÓ DELITO A CARABINEROS 

La Municipalidad de Concepción 
interpuso,  a través de su dirección 
de Protección Civil, una denuncia 
ante Carabineros contra quienes 
resulten responsables del robo de la 
bandera de la Diversidad Sexual, 
que había sido  izada el pasado 
martes en  la plaza de  los Tribuna-
les de Justicia, como parte de la se-
mana de la inclusión.  

El pabellón fue robado por desco-
nocidos cerca de las 6 de la madru-
gada de ayer, acción que fue califi-
cada por el alcalde Álvaro Ortiz 
“como un acto más de intolerancia  
que lamentamos y rechazamos, por 
lo que vamos a preocuparnos de 
que mañana jueves se pueda insta-
lar la bandera de los pueblos origi-
narios, tal como estaba planificado”. 

El presidente de la Corte de Ape-
laciones de Concepción, Hadolff 
Ascencio,  explicó que el robo fue 
notificado por Gendarmería, que 
está a cargo del edificio de Tribuna-
les, para lo cual cortaron el cordel 
que la sostenía.  

“Yo esperaba que esto pasara, 
por deformación profesional, por 
ejercer años en el tribunal del Cri-
men,  y porque una de las posibili-
dades es que hubiera un acto reac-
cionario. Y en cuanto a las consul-
tas de  por qué no había guardia, yo 
creo que no se puede imponer la to-
lerancia por la fuerza”. 

El ministro explicó que ya no se 
alcanzaba a reponer la misma ban-
dera, pero sí se mantiene la idea de 
izar la bandera los pueblos origina-
rios hoy jueves hasta el viernes, 
“porque cuando se han programa-
do gestos que van en orden de  in-
cluir y no discriminar, no pueden 
dejar de realizarse porque hay un 
acto de intolerancia”.  

 
Reacción de Iguales y Movilh 

La decisión del municipio fue 
aplaudida por las filiales regionales 
del Movimiento de Integración y 
Liberación Homosexual (Movilh) 
y Fundación Iguales en Bío Bío, am-
bas instituciones que habían coor-
dinado el hito en conjunto. Sin em-
bargo, rechazaron y lamentaron el 
“atentado a la bandera”. 

El coordinador regional de Igua-
les, Francisco Emilio, indicó que 
“rechazamos el acto y lamenta-
mos que actos como estos ocu-
rran, ya que nos hacen retroceder 
como sociedad, que lentamente 
avanza en derechos e igualdad ha-
cía la diversidad. Esperamos que 
prontamente tengamos alguna in-
formación concreta de lo ocurrido 
con nuestra bandera”. 

Mientras que el presidente regio-
nal del Movilh, Esteban Guzmán, 
subrayó que “estamos frente a un 

ROMILIO PASMIÑO G.

El emblema había sido enarbolado como parte de la 
semana de la Inclusión. El hecho fue calificado como un 
“acto de intolerancia”.

hecho de absoluta intolerancia. 
Venga de donde venga, es un aten-
tado a la bandera que representa 
nuestra lucha y trabajo por cons-
truir un Chile más justo e inclusivo. 
Un atentado en contra de los dere-
chos humanos”. 

“Sin embargo, el izamiento de la 
bandera del arcoíris ya forma del 
avance cultural de nuestra región y 
eso jamás será empañado, ni olvi-
dado. Valoramos profundamente 
que el  alcalde de Concepción, Ál-
varo Ortiz, haya decidido descu-
brir a los responsables de esté re-
prochable hecho” remató Guzmán. 

La Fundación Iguales descartó 
presentar alguna acción legal, 
mientras que el Movilh respaldará 
las acciones legales que emprenda 
la Municipalidad.

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

ISIDORO VALENZUELA M.
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Fiscalía recibe premio por 
investigaciones en Coronel

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Hoy jueves, el Fiscal Julio Contardo 
recibirá un premio otorgado por la 
Fundación Paz Ciudadana por la for-
ma en que están realizando las inves-
tigaciones en la zona. 

Se trata de un reconocimiento por 
buenas prácticas en la persecución 
penal, que se entrega en el marco del 
VIII Congreso Internacional sobre 
análisis delictual, que se realiza la ciu-
dad de Santiago. 

Para Contardo, este reconocimien-
to es en la investigación de delitos 
contra la propiedad privada, “nosotros 
nos hemos centrado en los focos in-
vestigativos y delictuales. Ya hemos sa-
cado de circulación a bandas y esto 
implica distintos focos, especialmen-
te en Coronel. Acá se logró un esfuer-
zo con las policías y comunidad para 
un trabajo mancomunado”. 

Eso sí, el persecutor cree que aún 
existen problemas en delitos contra la 

propiedad, en donde las policías tie-
nen problemas para efectuar peritajes. 

Para los delitos en contra de las per-
sonas, Contardo cree que hay un pro-
blema de efectividad, “tenemos una 
cantidad demasiado alta de homici-
dios, pero tenemos muy pocos los ca-
sos que quedan por resolver”. 

En tanto, su superior, el fiscal Nacio-
nal Jorge Abbott, cree que este tipo de 
iniciativas es un ejemplo para las otras 
fiscalías “es un orgullo para nosotros, 
puesto que se muestra que existen 
iniciativas que vienen de regiones. 
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OTORGADO POR LA FUNDACIÓN PAZ CIUDADANA

Marcelo Castro B. 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

en el marco del VIII Congreso 
Internacional sobre análisis 
delictual, que se realiza la 
ciudad de Santiago.

El galardón será 
entregado 

Esto habla de un avance importante 
del Ministerio Público en buscar nue-
vas formas de investigar delitos en 
donde aparecen involucrados orga-
nizaciones criminales o delincuentes 
prolíficos. Esto es un ejemplo y un in-
centivo para el resto”. 

De paso, Abbott confirmó su asis-
tencia a la ceremonia que se realiza-
rá al mediodía de hoy jueves en el Cen-
tro de Extensión de la Universidad 
Católica.

El reconocimiento es por los Planes de Persecución Penal, 
implementados por el Ministerio Público en la región. 
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IPC
junio

12 meses

-0,4%
1,7%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%

INACER
Enero-marzo -3,1%

BOLSAS DE VALORES 
Ipsa 5.042,09

COMMODITIES 

0,17% Igpa 25.190,39 0,19%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $ 856,73 Cobre (US$/libra)$2,83
H. de pescado (US$/Ton) $1.350 Petróleo $48,51

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM JULIO

$46.787,00

$26.611,09     
Dólar Observado $648,75 Euro $759,13

SEGÚN EXPUSO XIMENA TAPIA, GERENTA DE SOLUCIONES DE SEGURIDAD DE MICROSOFT CHILE

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

De acuerdo al estudio “vulnera-
bilidad en empresas en cibersegu-
ridad” desarrollado por la Cámara 
Nacional de Comercio y el Observa-
torio del Comercio Ilícito las em-
presas en Concepción presentan 
un 32,2% de vulnerabilidad en ci-
berseguridad. 

El estudio corresponde a las 
muestras realizadas en las ciudades 
de Valparaíso, Santiago y Concep-
ción y que formó parte de la expo-
sición realizada por Ximena Tapia,  
gerenta de soluciones de Seguri-
dad de Microsoft en el seminario 
“Se cayó el sistema: Ciberseguri-
dad empresarial y social” organiza-
do por el Círculo TI de Irade. 

Tapia señaló además que “Micro-
soft registra 300 billones de auten-
ticaciones de usuario al mes; 1 bi-
llón de actualizaciones de sistemas 
operativos y 200 billones de emails 
escaneados por Spam y Malvare”. 

En la oportunidad también expu-
sieron el subcomisario e ingeniero en 
informática de la Brigada de Ciber-
crimen de Concepción, Eduardo 
Lambert, la jefa del programa Red de 
Conectividad del Estado e Informá-
tica e integrante del Comité de Ciber-
seguridad, Agenda 2020, Ingrid Inda 
además del director de operaciones 
estratégicas y consultor de ciberse-
guridad de Andubay Chile, Marcos 
Soto junto al engineer de McAfee, 
Yerko Muñoz y Giovanni Anfossy es-
pecialista en producto Data Center 
y Cloud de telefónica del Sur. 

Ingrid Inda, del Comité de Ciber-
seguridad del Gobierno informó 
además que “en 2015 fueron detec-
tados 159 millones de patrones ma-
liciosos y a la fecha la cifra se elevó 
más de 10 veces llegando a los 1.625 
millones y las áreas de mayor ries-
go son en un 74% restoranes y ho-
teles con un 95% de efectividad”. 

Max Etcheverría, subgerente co-
mercial de empresas de Telefónica 
del Sur comentó que “es un encuen-
tro muy oportuno y bueno tanto 
por el nivel de los asistentes como 
el de los expositores donde pudi-
mos ver temas tan relevantes como 
la ciberseguridad en la infraestruc-
tura. Nosotros como socios de Ira-
de y auspiciadores de este evento 
aportamos con un panelista estre-
lla en seguridad de datos como es-
Giovanni Anfossy”.   

En relación a las soluciones ofre-
cidas por Telefónica del Sur a las 
empresas locales dado que Ra-
sonware aún no tiene una cura, Et-
cheverría señaló: “nuestra idea es 
potenciar lo que las empresas re-
quieren sobre todo en seguridad 
de datos, servicios de data center, 
servidores virtuales y en general la 
importancia del respaldo de la in-
formación”, enfatizó. 

En tanto, Héctor Enríquez, geren-
te de proyectos de Surpoint valoró 
positivamente el encuentro e indicó 

Vulnerabilidad local de Pymes 
en ciberseguridad llega a 32,2%
En 2015 fueron detectados 159 millones de patrones maliciosos y a la fecha la 
cifra se elevó más de 10 veces llegando a los 1.625 millones. Las áreas de mayor 
riesgo son en un 74% restoranes y hoteles con 95% de efectividad del ataque. 

de la PDI de Concepción aportó 
que “lo más importante en mate-
ria de ciberseguridad es invertir 
un poco en contar con respaldos ya 
que hoy en día la información es un 
activo importante al interior de las 
empresas. Del mismo modo la ca-
pacitación es otra herramienta 
fundamental para evitar la acción 
de este tipo de delitos”. 

Requerido de cuáles son las vul-
nerabilidades más relevantes en 
las empresas de la región del Bío 
Bío, Lambert comentó: “la princi-
pal vulnerabilidad conocida como 
Gama 8 son los usuarios por lo que 
como dije capacitar al usuario para 
que no cometa errores como hacer 

click sobre una aplicación  o co-
rreos electrónicos fraudulentos 
que permiten la filtración de in-
formación a través de la acción de 
cualquier tipo de malware”.  

Consultado sobre cifras regio-
nales de cibercrimen el subcomisa-
rio comentó que “no tenemos un 
dato clave para poder identificar 
específicamente la región del Bío 
Bío pero podemos hablar a nivel 
general que en Chile se sufren apro-
ximadamente 23 mil ataques por 
segundo”.

ARCHIVO / GRUPO COPESA
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que “es muy importante que se rea-
licen este tipo de eventos en Con-
cepción y que Irade recoja el guan-
te en el sentido que la ciberseguri-
dad empresarial es un problema 

que debe abordarse como región y 
país y ser más conscientes de los 
riesgos y las formas de prevenirlos”.  

Por su parte, el subcomisario 
Eduardo Lambert del Cibercrimen 

23.000
ataques informáticos por segundo son los registrados en Chile según  informó el 
subcomisario Eduardo Lambert perteneciente a la dotación de Concepción de la 
brigada del Cibercrimen, de ahí la importancia de la prevención.

Respaldo de la 
información  
La idea es potenciar lo que las empresas 
requieren sobre todo en seguridad de 
datos, servicios de data center y servido-
res virtuales. 
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GUSTAVO JARAMILLO, GERENTE  DE SOLUCIONES DE SIEMENS CHILE

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

La empresa alemana líder en so-
luciones tecnológicas, Siemens, que 
lleva 110 años operando en Chile, 
organizó el Siemens Fiber Days 
2017, evento dirigido a la industria 
forestal y que giró en torno a la in-
novación y la automatización de 
procesos en pos de mejorar la pro-
ductividad. 

El gerente de Soluciones de Sie-
mens Chile, Gustavo Jaramillo, ex-
plicó  a Diario Concepción cómo ha 
evolucionado la industria forestal y 
hacia dónde debiera ir. 

-¿Cómo sintetiza el avance tec-
nológico en la industria del pa-
pel y celulosa? 

-Creo que el cambio fundamen-
tal que lo estamos viviendo en todo 
orden es la digitalización que ha 
entrado a nuestro día a día. Hoy to-
dos tenemos datos, pero la diferen-
cia ahora es qué hacer con esos 
datos, cómo los analizas y qué de-
cisiones tomas a partir de ellos. 
Por eso desde Siemens buscamos 
ser un proveedor válido, además 
en lo referente a electrificación y 
automatización, sino también en 

“La digitalización puede blindar a la 
industria local frente a la competencia”
Empresa líder en soluciones 
tecnológicas, organizó en Concepción 
un seminario y muestra que culmina 
hoy en SurActivo. Su apuesta es 
mejorar la productividad y seguridad.

digitalización. 
-¿Cómo se aplica la digitaliza-

ción a la industria forestal? 
-Hoy existen una serie de senso-

res por todos lados dentro de los 
proceso productivos. Siemens en-
trega la plataforma adecuada para 
que esos datos  sean subidas a una 
nube abierta industrial, donde no 
sólo confluyen el fabricante, sino 
también empresas de ingeniería 
como Andritz que se dedican a los 
procesos de pulpa y papel. Pone-
mos las herramientas para anali-
zar datos,  lograr tendencias y 
mostrar resultados, de manera que 
el usuario final tenga un in put adi-
cional, basado en datos reales y 
de manera online, de manera que 
pueda tomar la mejor decisión 
para su proceso productivo, mejo-
rando el comportamiento de la 
máquina y con los mejores están-
dares de seguridad. 

-¿Son muy caras estas solu-
ciones? 

-Existe se paradigma de que Sie-
mens es caro, pero se debe enten-
der si se trata de un gasto o una in-
versión, y la diferencia está en el 
producto que se tenga de vuelta. 
Nuestra tecnología permite mejo-
rar la producción, la productividad 
y los tiempos de parada de planta 
para mantenciones y puesta en 
marcha, además de reducir acci-
dentes. El cliente deberá analizar 
cuánto se ahorra por hora hombre 
el tener todos estos aspectos ali-
neados y balanceados. 

-¿Cómo está la industria de 
Bío Bío en comparación con 
otras partes del mundo? 

- Tenemos competidores fuertes 
como Brasil y recientemente vimos 
como una de nuestras empresas 
acá busca comprar una empresa 
en Brasil, lo cual pone en riesgo la 
ejecución del proyecto Mapa. Noso-

CAROLINA ECHAGÜE M.

energética en tecnología, en cos-
tos, de manera que la industria se 
pueda blindar cuando se tenga que 
competir afuera. Creo que ese es 
nuestro objetivo mayor.

tros como Siemens global, en rea-
lidad es como igual, pero como Sie-
mens Chile, obviamente nos intere-
sa que se construya. 

-¿Cuáles son los desafíos de la 
industria local? 

- Hay cosas que no se deben cam-
biar, como los altos estándares am-
bientales que tiene Chile. Y no se 

puede cambiar el tiempo que nece-
sitan para cosechar, que es más ex-
tenso que en Brasil. Pero sí se pue-
de cambiar, y es donde debemos es-
forzarnos todo, tanto el cliente final 
como proveedores y la propia in-
dustria, son las instalaciones que se 
tienen en Chile. Éstas deben ser las 
mejores: en seguridad, en eficiencia 

Enel Chile registra $160 mil millones en ganancias 
marzo de 2016, por lo que se consi-
deraron cuatro meses de ese año, 
comparados con seis de 2017. 

En cifras concretas la empresa 
registró utilidades de $53.036 millo-
nes para el periodo de abril-junio, 
sin embargo, según la SVS los ingre-
sos totales  sumaron 616.039 millo-
nes de pesos. 

Esto significó un descenso del 
5,6% frente al mismo periodo del 
año pasado, mientras que los cos-
tos de materias primas y consumi-
bles utilizados crecieron un 3,5%, es 
decir, $423.807 millones.

La empresa Enel Chile entregó 
su reporte financiero a la Superin-
tendencia de Valores y Seguros 
(SVS), registrando ganancias sobre 
los $160 mil millones en lo que va de 
2017. 

Enel Distribución también en-
tregó su reporte a la entidad públi-
ca, generando ganancias por 
$57.936 millones. 

En el caso de las ganancias de la 
primera, esto representa un alza 
del 54,2% debido a una mayor base 
de consolidación, que se debería a 
la constitución de Enersis Chile en 

5,6%
disminuyeron las ganancias de Enel 
Chile durante el primer semestre, en 
relación a igual periodo del año pasado.

Slyzer: buscando 
huella ambiental 
más limpia

Uno de los desafíos de la indus-
tria de la celulosa tiene relación con 
hacer su operación cada vez más 
limpia.  

Siemens crea el sistema Slyzer, 
que busca reemplazar a los com-
bustibles fósiles con la utilización 
de hidrógeno como fuente de alma-
cenamiento de energía.
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Productividad regional: 
medidas de impulso estratégico 
llevan un 70% de avance

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Fueron anunciados con bas-
tante expectativa. Y a más de 
un año de su puesta en mar-
cha, las medidas para fomen-
tar la productividad regional 
levantadas por el gobierno y el 
mundo empresarial ya presen-
tan avances importantes, pero 
con la baja eso sí de una de 
ellas por no tener factibilidad 
técnica ( por ahora), por lo que 
de 13 se pasó a 12. 

“La verdad es que se puede 
decir que tenemos un avance 
de un 70% en las medidas rea-
lizadas. Desechamos una, 
por que entendíamos que no  
producían el beneficio que 
se esperaba”, explicó el subse-
cretario de Hacienda, Alejan-
dro Micco, refiriéndose al 
punto dos de la hoja de ruta, 
que era regionalizar el proce-
so de importaciones que bus-
caba disminuir tiempos  en la 
distribución de los envíos 
postales, algo que ser así de-
pende de Correos de Chile. 

Pese a este leve contra-
tiempo, las otras gozan de 
buena salud y todo marcha 
según lo planificado: la dis-
minución de los tiempos del 
ciclo exportador, habilitar 
Carriel Sur como un aero-
puerto internacional y de 
carga, disminuir los plazos 
de aprobación de los proyec-
tos de inversión, descentrali-
zación de la promoción de 
inyecciones extranjeras, au-

mentar la productividad de 
los astilleros, promocionar 
las buenas prácticas de ges-
tión en Pymes, inclusión fi-
nanciera y productividad  
para las micros, medianas y 
pequeñas empresas. 

También la descentraliza-
ción de la creación de instru-
mentos en materia de fomen-
to productivo, uso del Escri-
torio Empresa en la Región 
del Bío Bío, el restablecimien-
to de indicadores de medi-
ción en el portal Mercado Pú-
blico: la eficiencia en el cum-
plimiento de pago de los 
servicios públicos (con la 
creación del Sello Eficiencia) 
y, finalmente, el incentivo del 
uso de pólizas de garantías de 

ISID
O

R
O

 VA
LE

N
ZU

E
LA

 M
.

ASEGURÓ EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA ALEJANDRO MICCO

Junto a el intendente Rodrigo Díaz, seremis  y  gremios se 
evaluaron los impactos a un año de su implementación.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

ejecución inmediata en bases 
de licitación de municipios y 
entidades públicas en lo que 
refiere a la adquisición de 
productos y servicios. 

El intendente de la Región 
del Bío Bío, Rodrigo Díaz, ex-
plicó a Diario Concepción que 
hay satisfacción por los logros. 
“ Ya se ha logrado habilitar Ca-
rriel Sur como aeropuerto y 
no como aeródromo. Ya se 
han hecho las primeras expor-
taciones y surgen los requeri-
mientos para ampliar la ca-
pacidad. El paradigma que no 
se podía está superado”.
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Estrenado casi a fines del 
año pasado, el trabajo de 
Gárate realizaría el circuito 
de festivales internacionales. 

Ir hacia otras 
latitudes
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“UNFINISHED PLAN” DE RODOLFO GÁRATE

La tarde de hoy es la oportunidad 
final para conocer a un personaje 
entrañable -y fundamental- de la 
música rock de estos últimos 30 
años. Una figura talentosa, de reco-
nocimiento internacional, vuelve 
a su país natal para reconectarse 
con su origen y de cierta manera 
también sanarse. 

“Unfinished Plan: El camino de 
Alain Johannes”, de Rodolfo Gára-
te, presenta una historia sorpren-
dente y fascinante, en que se cruza 
el dolor y la pérdida con el amor in-
finito por la música. La función será 
hoy a las 19 horas en la Alianza 
Francesa 

“Me llamó la atención esta espe-
cie de ‘yin y yang’ de lo que repre-
senta su vida. Por un lado, un brillo 
musical extraordinario, en que figu-
ras a nivel mundial lo encuentran el 
mejor. Y por otro, la tragedia de 
perder a su mujer y emprender el re-
greso al hogar, como un poco para 
sanarse (...) Ese regreso me intere-
só y quedó retratado en la película. 
Si bien entramos desde el mundo 
del rock, tomamos las herramien-
tas de la música para poder repre-
sentar, narrativamente, esta histo-
ria de fragilidad de Alain que en el 
fondo es la de todos”, dijo Gárate. 

Dentro de la narración, y como 
elemento que atraviesa todo el do-
cumental -dura 95 minutos-, está 
Natasha Shneider, su fallecida espo-
sa y partner en gran parte de su tra-
yecto musical, de ahí también que 
el trabajo de Gárate se divide en 
varios capítulos más un epílogo. 
“Su presencia es gravitante para 
toda la construcción narrativa de la 
cinta. Es una historia de amor bien 
mística, no dejan de impresionar -
incluso a Alain- los archivos que 
encontramos, en que las palabras 
de ella parecen una premonición”, 
afirmó el director. 

 

MIRADOC

El director del documental, quien fue invitado ayer a la 
penúltima función en la Sala David Stitchkin, comentó 
detalles del trabajo centrado en figura de Alain Johannes. 

Generosidad absoluta 
Otro ingrediente central en el de-

sarrollo del documental es la músi-
ca del propio Johannes, la cual apar-
te de unir las diferentes imágenes y 
extractos de entrevistas, se trans-
forma también en una oda hacia 
Shneider. Muestra de aquello es la 
inclusión de distintas canciones 
que componen “Spark”, primer ál-
bum solista del multiintrumentis-
ta editado el 2010.  

“Estamos convencidos que la lí-
rica de Johannes que está en ‘Spark’ 
fue muy importante para contar la 
película. Es la expresión de lo que 
él sentía por esta pérdida y es su 
manera de agradecer todo lo que le 
dejó (...) Un disco que hizo en 4 días 
y que según él tuvo ayuda de Natas-
cha”, dijo Gárate. 

Fuera de ser un personaje musi-
cal talentoso e influyente, el docu-
mental destaca la generosidad de 
Johannes. “Es algo destacable en 
muchos aspectos de su vida. Al ha-
cer la película no nos conocíamos 
y nos dio una libertad artística to-
tal para poder armarla como qui-
siéramos. Apostó por nosotros y él 
quedó muy feliz con la película, una 
cinta que te habla de la generosidad 
de alguien que cree en las personas, 
eso es súper a contrapelo en el mun-
do en que vivimos, donde el egoís-
mo manda. Yo digo que es un anti-
sistema”, concluyó el realizador. 

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Un conmovedor 
relato de un músico 
que regresa al hogar  

Esteban Andaur 
Contacto@diarioconcepcion.cl

Unfinished Plan:  
El camino de Alain Johannes
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CRÍTICA DE CINE

El nombre de Alain Johannes es 
poco conocido en Chile, su país 
natal. Hijo y sobrino, respectiva-
mente, de los difuntos Danny Chi-
lean y Peter Rock, desde muy tem-
prana edad vivió como un niño 
trashumante con el alma musical 
de su familia, antes de establecer-
se en EE.UU. en su adolescencia. 
Fue allí que conoció al amor de su 
vida, Natasha Shneider, con quien 
se casó y fundó la banda de rock 
Eleven, cuyo trabajo llegó a inspi-
rar a grupos tan importantes como 
Soundgarden en los 90. 

Su esposa falleció hace casi diez 

años de cáncer. Des-
de entonces la vida de Johannes no 
ha sido la misma. Si te fijas bien en 
el párrafo anterior, te darás cuen-
ta de que son letras mortuorias. 
Tanto su padre y su tío, como Chris 
Cornell, vocalista y líder de 
Soundgarden, han fallecido. 

Unfinished Plan. El camino de 
Alain Johannes (2017), documental 
que rescata la biografía de este mú-
sico recóndito, hace hincapié en 
cómo su producción musical, po-
derosamente íntima y no preten-
ciosa, es un reflejo directo de su 
vida. Ambas cosas están imbrica-
das de tal forma que uno no logra 
reconocer qué vino antes, y confor-

man una especie de estela fúne-
bre, que es su arte. 

Unfinished Plan, que toma su 
nombre de una canción de Jo-
hannes, es una especie de road mo-
vie internacional, y no es un filme 
concluyente sobre su protagonis-
ta. Observa la vida del músico des-
de su perspectiva: el horizonte es 
infinito, y es justo en esa línea leja-
na donde Johannes sigue viajando 
sin un plan. 

Ver el documental es una expe-
riencia perturbadora, ya que con-
tiene entrevistas a los músicos ya 
mencionados; por lo tanto, el filme 
nos devuelve una y otra vez a la in-
credulidad de sus trágicas muertes, 

y tal desasosiego nos acerca más a 
Johannes: su imaginación emerge 
tan clara en los fotogramas, uno 
casi puede tocarla con sus propias 
manos. 

Esto último se ve reforzado por 
el candor del músico. Él no es una 
víctima, pero no esconde sus heri-
das, las cuales están por doquier en 
su proceso creativo. Hay un dolor 
inconmensurable que nutre la obra 
de Johannes, un verdadero artista 
musical, y esa es la única conclu-
sión posible.

El documental del músico chileno se exhibirá hoy por 
última vez en la Alianza Francesa a las 19 horas, 
como parte del programa MiraDoc.
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Open Tech 2017
Working House junto a Desarrolla Bío Bío e Irade organi-

zaron esta semana el esperado “Open Tech 2017 en el Hotel 
Atton. En la oportunidad, expusieron Marcelo Soto y Fran-
cisco Rossier y se desarrollaron mesas de trabajo, bajo la me-
todología: “Desarrollatorio”.

SERGIO MANCINELLI y Ana María González.GONZALO GAMBOA y Fernando Roa.

JULIO CAMPOS, Roberta Lama y Jorge Fuentealba.

ROMINA QUIÑONES, Iván Fierro y Alejandra Melo.

NICOLÁS GUZMÁN y Angelo Cares.

FABIOLA 
PADILLA, Diego 
Alvarez, Julia Buzan 
y Taylor Downs.

FERNANDO VALDÉS, Alexander Díaz y Juan Villalón.

IVÁN FIERRO e 
Iván Valenzuela.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

CLAUDIO TORO y Patricia Villanueva.

MARCELO 
SOTO y 

Francisco 
Rossier.
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PARTE EL PROCESO CON MIRAS A CHUBUT 2017
“Me voy con la conciencia tran-

quila de haber hecho un trabajo se-
rio, que se plasmó en una excelen-
te  relación con los deportistas; eso 
es lo que me deja más feliz”. La fra-
se de Rodolfo Cáceres, oficializa el 
término de un proceso que lo tuvo 
por varios años como el hombre 
detrás del equipo masculino de bás-
quetbol de Bío Bío en los Juegos Bi-
nacionales de la Araucanía. 

El laureado entrenador dice  
adiós y, tal como lo reflejan sus 
palabras, lo hace con el senti-
miento del deber cumplido, y la  
satisfacción de haber dirigido a 
generaciones enteras. Grandes 
momentos que “quedarán como 
otro tesoro” en su extensa carre-
ra que sobrepasa ya los 35 años. 

Momentos que, desde este año, 
vivirá otro profesional de extensa 
trayectoria: Jaime Urrutia, técni-
co de Estudiantes de San Pedro, 
quien se estrenará en Chubut, Ar-
gentina, donde este año se jugará 
el torneo. 

  
Dejando Huellas 

Tras sus espaldas, Rodolfo Cáce-

Hay cambio de mano 
en el básquetbol de 
Juegos Binacionales

res deja una labor que, con inte-
rrupciones de por medio, partió 
en la década de los ‘90 y culminó 
con el sexto lugar logrado en la cita 
del año pasado, en Concepción. 

“Dirigí tres o cuatro veces cuan-
do los Juegos de la Araucanía es-

taban iniciando, hasta el año 2000. 
Luego, entré al mundo académico 
donde estuve 10 años a la par de 
mi trabajo en el Club Alemán, pero 
no quedó espacio para hacer algo 
extra así que debí dejarlo. En ese 
periodo, pasaron varios entrena-

IND / CRISTÓBAL MARTIN 

Tras largos años, Rodolfo Cáceres deja el mando técnico 
de la Araucanía, dejando su lugar al entrenador Jaime 
Urrutia, designado por la Asociación Bío Bío Basquet.

dores como Jaime Cáceres, Cipria-
no Núñez y Daniel Viafora. Reto-
mé recién en 2010, hasta ahora”, 
manifiesta. 

“En 2014 me comprometí a tra-
bajar un último periodo de tres 
años, donde hicimos un proceso 
que fue de menos a más. Ese año, 
con un equipo bisoño, salimos un-
décimos, pero ya en 2015 estába-
mos más afianzados. Y el año pasa-
do fuimos sextos, aunque de no ser 
por imponderables, pudimos llegar 
mucho más lejos. Se lesionaron 
Leefhelm, Colvin y Peña, jugadores 
muy importantes, y aún así, el equi-
po funcionó. En el debut perdimos 
muy ajustado con Neuquén y  des-
pués ganamos todos los partidos, 
incluyendo a Chubut, terminamos 
empatados en el liderato del grupo 
y por diferencia de goles tuvimos 
que definir puestos secundarios. 
Pero ganamos cinco partidos y per-
dimos dos, nos faltó mas suerte 
quizás”, agrega. 

En la despedida, Cáceres dice 
irse tranquilo. “Fue una experien-
cia muy bonita, pero sentía que 
era el momento de dar un paso al 
costado, de que llegaran nuevas 
energías. Por otro lado, ha cam-
biado la figura, hoy tenemos una 
estructura mucho más sólida, con 
dos asociaciones como son Bío 
Bío Basquet y Talcahuano. Así es 
que me voy lleno, porque más allá 
de los resultados, lo más impor-
tante fue ayudar a que deportistas 
se desarrollaran también como 
personas. Además, estoy seguro 
que la gente que tomará el equipo, 
tiene la capacidad de hacer una 
buena labor y contará con todo mi 
apoyo”, sentenció. 

 
Tomando el testimonio    

Ante la renuncia de Cáceres, el 
IND dispuso que se enfrentaran se-
lecciones Sub 17 de las dos asocia-
ciones locales, para definir quién 
ganaba el derecho a estar al frente 
del equipo regional. Así lo explicó 
Marco Aguilera, presidente de Bío 
Bío Basquet, que a la postre se que-
dó con el honor. 

“Se jugaron dos encuentros de 
un máximo de tres, y ganamos am-
bos: 61-57 de visita y 61-58 de local.  
Fueron partidos súper complica-
dos, pero ganados en forma justa. 
Ahora nos vamos a la provincia de  
Chubut, en Argentina, a tratar de 
hacer lo mejor posible por obtener 
un buen lugar dentro de los 12 
equipos, lo que no es fácil con el ni-
vel de los argentinos y de  los equi-
pos del sur de Chile”, expresa. 

Para Aguilera, esta es una opor-
tunidad que se ganó en base a un 
largo y duro trabajo. “Creemos 
firmemente que, después de todo 
lo realizado por nuestra asocia-
ción en pro del básquetbol local, 
con torneos U11, U13, U15 U17 y 
U19 varones mas U13, U15 y U17 
damas, merecíamos esto. Nadie 
asegura que deportivamente nos 
irá bien, pero lo esencial es que 
todos los jugadores recomenda-
dos por sus entrenadores, podrán 
mostrarse para tener uno de  los 
cupos en  los próximos Juegos de 
la Araucanía”.

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

El cuerpo técnico dispuesto por la Asocia-
ción Bío Bío Basquet está encabezado por Jai-
me Urrutia, junto a los técnicos Maximiliano 
Brandau, Magdiel Martel, Cristián Espinoza y 
el preparador físico, Fernando Sandoval. 

Para Urrutia, se trata de un orgullo que co-

rona su carrera. “Es una gran oportunidad 
para que los clubes puedan mostrar sus juga-
dores. Haremos un proceso bien planificado, 
y los resultados deberán llegar a mediano y lar-
go plazo, ya que vienen generaciones intere-
santes y con mucha proyección”, expresó el DT.

Jaime Urrutia y su desafío con el equipo regional 

CAROLINA ECHAGÜE M.
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OBITUARIO

Lamentamos profundamente el 
sensible fallecimiento de nues-
tro querido esposo, padre y 
abuelito. Sr. 
 

OTILIO  
SANCHEZ FARFAN 

(Q.E.P. D) 
 
Su funeral será hoy después de 
una liturgia a las 14:00 hrs. en la 
Capilla Jesús de Nazareth (Villa 
Huáscar), saliendo el cortejo al 
Cementerio Parque San Pedro. 
 
 Su esposa : Maria Ines Pacheco. 
Sus Hijos:Paulina ; Alvaro y Natalia. 
Su nieta : Catalina. 
 
Concepción, 27 de julio de 2017.

Amarilla y Ponce 
llegan a la UdeC

Dos delanteros más 
sumó la Universidad de 
Concepción con miras a la 
disputa del Torneo de 
Transición de la Primera 
División este semestre. 

El primero es el delante-
ro de 19 años Walter Ponce 
( foto). El jugador formado 
en Palestino llega prove-
niente del Granada B de 
España, y viene principal-
mente para ser una alter-
nativa para cumplir la regla 
del Sub 20 en cancha. 

En tanto, la UdeC tam-
bién apostó por un jugador 
proveniente de Argentina. 

Se trata del delantero tra-
sandino de 23 años, Cris-
tián Amarilla, quien llega 
desde el Deportivo Espa-
ñol de Buenos Aires, equi-
po que actualmente milita 
en la Primera B, tercera di-
visión de ese país. 

Ambos jugadores llegan 
a completar el plantel de 
Francisco Bozán, con mi-
ras a mejorar el rendimien-
to exhibido por el cuadro 
del Campanil en el inicio 
del semestre, principal-
mente tras la eliminación 
de la Copa Chile a manos 
de Iberia de Los Ángeles.

“Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, porque según su gran 
misericordia, nos dio un nuevo nacimiento a una esperanza viva mediante la re-
surrección de Jesucristo de entre los muertos” (Pedro 1:3) Con mucha pena co-
municamos el sensible fallecimiento de nuestro querido y amado hijo, esposo, 
padre, hermano, tío, cuñado, suegro y abuelito, Sr. 
 

SERGIO OSVALDO BASTIDAS SANCHEZ 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se realiza en domicilio, Sector Talcamu, Parcela El Quillay y sus fune-
rales se efectuarán mañana en horario que se avisará oportunamente. 
 
Familia Bastidas Villalobos 
 
Florida, 27 de julio de 2017.

Con profundo pesar comunica-
mos el sensible fallecimiento de 
nuestro amado padre, tío, suegro 
y abuelito, Sr. 
 

JOVINO ALBERTO 
ULLOA FARIÑA 

(Q.E.P.D) 
 
Sus funerales se efectúan hoy lue-
go de una misa a las 14:30 hrs., en 
la Parroquia San José, Lincoyán 
649, saliendo posteriormente el 
cortejo en dirección al Cemente-
rio General de Concepción. 
 
Familia Ulloa Martínez 
 
Concepción, 27 de julio de 2017.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

PODRÍA INCLUSO HABER PARO DE JUGADORES

El Sifup se cuadra con 
Naval y Cauquenes

“Con 90 cesantes no iniciamos el torneo”, fue el 
mensaje del sindicato.

Gestiones y duras postu-
ras ha provocado la situa-
ción de Naval de Talcahuano 
e Independiente de Cauque-
nes, que hace incluso que el 
Sindicato de Futbolistas Pro-
fesionales (Sifup), saliera al 
paso de la suspensión de am-
bos equipos para el Transi-
ción en la Segunda División 
Profesional. 

Ayer, el organismo amena-
zó incluso con un paro de ac-
tividades que impediría el 
inicio de los distintos torneos 
del fútbol profesional duran-
te el fin de semana. Por este 
motivo, hasta ayer se lleva-
ron adelante reuniones para 
buscar una salida alternativa 
a las sanciones impuestas 
por la Anfp a los clubes. 

La principal opción que se 
barajó durante la tarde es ver 
la posibilidad de extender el 
plazo para que, tanto la diri-
gencia navalina como la de 
Independiente de Cauque-
nes, puedan gestionar la ga-

rantía de $30 millones para 
participar del torneo. Dicho 
plazo vence mañana, y de 
fructificar las gestiones po-
der evitar que más de 90 fut-
bolistas queden cesantes du-
rante este semestre. 

“Hasta el momento (el 
paro) es una de las pocas po-
sibilidades que nos están 
quedando”,  comentó Gama-
diel García, presidente del Si-
fup, antes de reunirse al cie-
rre de esta edición con el di-
rectorio de la Anfp, para 
buscar una salida al conflic-
to. “El tema es bien simple. 
Que les permitan pagar a Na-
val y Cauquenes la garantía”, 
agregó.

AGENCIA UNO

Daniel Kuschel Díaz 
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl

RAPHAEL SIERRA P

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestra querida y 
amada tía. Sra. 
 

VICTORIA ELBA 
GUZMAN SANHUEZA 

 ( Q.EP.D ) 
 
Su funeral será hoy a las 14:30 
hrs., saliendo el cortejo desde 
Sede Social (Vicuña Mackenna 
35, Concepción), hacia el Ce-
menterio General de Concep-
ción. 
 
La familia 
 
Concepción, 27 de julio de 2017.

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestro querido y 
amado hermano, cuñado, tío, so-
brino, primo y tío abuelito. Sr. 
 

JOSE ISMAEL ULLOA 
ALARCON 
( Q.E.PD ) 

 
Su funeral será hoy a las 15:00 
hrs., saliendo el cortejo desde 
Camino a Cabrero, Km. 24, Po-
blación Chaimavida, hacia el Ce-
menterio de Copiulemu. 
 
La familia 
 
Concepción, 27 de julio de 2017.
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Ahumada 
• Juan Bosco 501

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Laguna Grande 115, San Pedro del Valle

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO/HUALPÉN
Cruz Verde 
• Av. Colón 396

5/13 3/10
LOS ÁNGELES

4/18
SANTIAGO

3/14
CHILLÁN3/17

RANCAGUA

3/17
TALCA

4/14
ANGOL

3/15
TEMUCO

8/10
P. MONTT

7/10
VIERNES

8/11
SÁBADO

9/11
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

   Santoral: Natalia, Aurelio
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